



題字 小学部 重野 倭玖

ゆめをのせて

十日町市立ふれあいの丘支援学校
令和7年2月28日発行 vol.10

令和5年度「いじめ見逃しゼロ標語・ポスター」金賞受賞小学部共同作品

◇卒業を祝う会に向けて◇



3月5日（水）に全校で卒業生を祝福する「卒業を祝う会」を予定しています。会に向けて、小中学部の在校生が合同で卒業生に内緒で準備を進めています。

小学部と中学部の児童生徒がグループになり、分担をしながら飾りづくりに取り組みました。上級生の子どもたちが優しく関わり、下級生が上級生をお手本にして飾りづくりを行いました。卒業を祝う会当日も、在校生がいろいろな係を分担しながら会を進めていきます。卒業生へのこれまでの感謝の気持ちや、卒業を祝う気持ちを会の事前学習を通して育てています。

◇「ゆめのおか」ありがとうの会◇



2月25日（火）に、十日町小学校の児童とふれあいの丘支援学校の児童生徒、両校の職員が一同に会して、1年間の交流活動を振り返るとともに、やまびこ班の友達に対する感謝の気持ちを伝え合う「ゆめのおか」ありがとうの会を行いました。お楽しみ交流ゲーム（「ありがとう」ボムボムゲーム、じゃんけん列車）をしたり、記念撮影をしたりしました。毎年行われている交流及び共同学習により、子どもたちの自然なかかわりがいろいろな場面で見られるようになってきています。「共生の理念」をここ城ヶ丘からどんどん発信していけるよう、来年度もよろしく願いいたします！



学校づくりは、まちづくり／ まちづくりは、学校づくり

～ 新たな「学校づくり」への挑戦 ～

校長 上松 武

2024年10月、北海道旭川市で、障がいの有無にかかわらずともに学ぶ「インクルーシブ教育」の実現に向けた全国交流集会在開催されました（※注）。その集会上、「カズさん」と仲間から呼ばれている、重度の知的障がいと自閉症の青年が、パネリストとして中学校の同級生と一緒に登壇しました。カズさんは中学3年間を通常の学級で過ごし、卒業後も同級生との豊かな仲間関係が続いているそうです。同級生の一人が「カズと過ごした貴重な経験を活かし、自分が教師になって、それを広めることができたなら、いい社会になると思う」と語ったことが強く印象に残っています。この姿は、城ヶ丘で学んだ両校の子どもたちの、10年後、20年後と重なりました。その一方で、両校の子どもたちの学びが城ヶ丘で過ごす時だけで終わらないように、誰もが分け隔てなく暮らすことができるまち（社会）に、教育の力で変えていきたいと考えています。

本校は、教室で学び、家庭や地域（住んでいるまち）でその学びを生かすことを学習スタイルとしていることもあり、まちに出て、学びを広げる機会が増えました。本校の子どもたちがまちに出ることで、障がいのある人のことを知ってもらうこととなり、関わる機会が生じます。その関わりを通して、まちの人たちと分け隔てのない関係性を築いていくことができます。このことは、誰もが自分らしく、自分の持ち味を生かして暮らせるまちづくりにつながると考えています。



「今、本校が取り組んでいる教育実践は、障がいがある人たちのことを知り、関わり方を知ることで、まちの人たちの意識を変え、今と将来のまちづくりにつながっている」という意識を職員全員が今よりも高くもって、本校の「共生の理念」に基づく教育を推進していきたい。そして、このことが今後の本校の役割と考え、新たな「学校づくり」に挑戦していこうと考えています。



※注：Yahoo！ニュース (<http://news.yahoo.co.jp/articles/7f3a9feefbc4caac0909da57f01eb59b2033c2>)

保健の窓

県内のインフルエンザとコロナウイルス感染症の患者数は落ち着いてきましたが、今後も手洗い・うがい・換気をして、予防対策をお願いします。
暖かい日や寒い日があったり、朝晩と昼間の寒暖差も大きくなったりする季節です。冬物と春物の衣類を上手に組み合わせて、体感温度を調節しましょう。



耳そっじのときに**注意**したいこと



私たちの耳には、もともと自分で掃除をする仕組みがあります。そのため、耳垢は外側に出てきたものをやさしくふき取るくらいで十分だと言われています。

もし、奥まで耳掃除をすると、自然に出てこようとしている耳垢を押し込むことになり、かえって耳垢がたまりやすくなります。

また、耳掃除をしすぎると、耳の中につながっている外耳道や音を聞くために必要な鼓膜を傷つけてしまうおそれがあります。

耳掃除をするときは、次のことに気をつけましょう。

- やさしく耳垢をぬぐう（力を入れすぎない）
- 耳かきや綿棒を入れるのは、耳の穴から1cmぐらいまでにする（奥まで入れすぎない）
- 耳の中がかさかさしたり、耳垢が気になったりしたら、耳鼻科で取ってもらう
- 耳掃除をしすぎない（1か月に1~2回ぐらい）



お知らせ

来年度の主な健康診断の日程（予定） ※変更になる場合もあります

○歯科検診：5月30日（金）9：30～

○内科検診：6月3日（火）14：00～

○耳鼻科検診：6月9日（月）10：30～

○眼科検診：6月20日（金）14：10～

尿検査・心臓検診（小1・4年、中1年）・貧血検査（中学部の希望者）等は今後お知らせします。

今後の予定

3月の予定

5	水	卒業を祝う会
6	木	卒業式全体練習
13	木	卒業式全体練習
17	月	卒業式全体練習
18	火	3学期終業式 13:30下校
19	水	卒業証書授与式 11:30下校
26	水	離任式 10:30下校



お知らせ

金賞を受賞しました!

新潟県特別支援学校「いじめ見逃しゼロ」標語・ポスターコンクールに出品しました、小学部1～6年生の共同作品「なかま」が見事に金賞を受賞しました。小学部全員の力と工夫でとてもよい作品となりました。

金賞を受賞した小学部共同作品「なかま」は来年度の学校たよりの表紙とさせていただきます。



◇中学部 ふれあいショップ(作業作品販売)◇

2月26日(水)、十日町小学校の学習参観日に、十日町小学校の保護者様とおひさまの職員様を対象に、中学部生が職業基礎の学習で制作した製品を無人販売しました。

学習参観は午後からでしたが、販売開始の9時に購入されるお客様もいらっしゃいました。今回も大変好評で、「どれも素敵です」「良い製品を作っていますね」等の感想がたくさん寄せられました。中学部では1年間の職業基礎の学習を振り返る会を行い、ふれあいショップで頂いた感想を生徒へ伝え、生徒が達成感ややりがいをもてるようにしていきます。



十日町市立ふれあいの丘支援学校
 〒948-0022 新潟県十日町市学校町1丁目614番地32
 TEL 025-752-7471 FAX 025-752-7472
 ☑ fureainooka-tk@edu.city.tokamachi.niigata.jp

